

Número suelto, 5 cént.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Lunes 11 de Agosto de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO", situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molenda, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PHININSULA

SESION DEL SENADO

De Telegrafos

Madrid, 8 24. Recibido el 10 de madrugada.

El Sr. Ubierna solicita que se amplíen para el público los despachos telegráficos en las estaciones.

La exportación de aceite

El Marqués de Hermieda aboga por que se autorice la exportación de aceite.

Acuerdo

Se acordó habilitar el sábado y lunes para celebrar sesión.

SESION DEL CONGRESO

La gripe

En la sesión del Congreso se reclama la ley de Sanidad para contrarrestar la epidemia gripal, de la que, según cálculos aproximados, perecieron en España 50.000 personas.

Promesa

El Ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo prometió atender tan justa demanda.

La fórmula

Con respecto a la fórmula económica el señor La Cierva hizo historia de las reivindicaciones de los empleados civiles y militares.

El Sr. Cambó prueba que la Mancomunidad no separa de las plantillas de dotación a los funcionarios.

Aboga porque se aumenten los funcionarios pagándoseles bien.

Añadió que defenderá siempre a los empleados civiles y militares.

El señor Bogallal cree necesario implantar las plantillas por ser el único medio de aumentar los sueldos, levantándose luego la sesión.

En pró del clero

Los Obispos de Segovia y Plasencia prosiguen sus gestiones en pró del aumento de sueldo al clero.

Se sabe que parte de las mejoras solicitadas se consignarán en los presupuestos.

Para obtener el completo de las justas aspiraciones del clero, se apelará a todos los recursos parlamentarios.

Huelga

La huelga de empleados de fábricas de cervezas y gaseosas ha tomado mayor incremento, siendo de bastante importancia las pérdidas ocasionadas a consecuencia de la misma.

Incendio

En Carabanchel ha ocurrido un enorme incendio que destruyó siete casas.

También se sabe que a consecuencia del siniestro catorce familias han quedado sin hogar.

Más del Senado

Madrid, 9 24.

El Sr. Fraga ruega a la Alta Cámara que se facilite la importación de abonos minerales.

Ofrecimiento

El Ministro de Abastecimientos contesta a varios oradores que abogan por la exportación de aceite, en el sentido de que se autorizará dicha exportación sin perjudicar el consumo nacional, y se levanta la sesión.

La fórmula económica

En el Congreso continuó la discusión de la fórmula económica.

El aumento progresivo

El diputado señor Ríos abogó por el aumento progresivo de los sueldos en las escalas inferiores.

Los gastos e ingresos

El conde de Bogallal manifestó que era necesario atender los gastos e ingresos.

Escuelas

También se mostró conforme con la creación de escuelas para funcionarios.

El artículo primero

A continuación quedó aprobado el artículo primero.

La residencia en Canarias

El señor Roselló hace algunas observaciones acerca del aumento de residencia de los empleados que prestan sus servicios en Canarias.

Por los maestros

Los señores Chicharro, Gascón y Guijarro piden se mejoren los sueldos de los maestros.

El sueldo de entrada

El señor Bullón manifestó que la comisión de maestros aspira a que los sueldos de entrada en el Magisterio sean de 2000 pesetas.

Defensa y alboroto

El señor Fanjul defiende al Ejército de las acusaciones de los socialistas.

Con este motivo se promueve una larga discusión que terminó en alboroto; dándose por terminada la sesión.

Por el clero

La comisión dictaminadora de la fórmula económica ha aceptado el voto particular del señor Chicharro, en el sentido de que los coadjutores cobren como sueldo mínimo 1000 pesetas y los rurales 1200 y como máximo, estos últimos, 1.350.

Lerroux y el clero

El señor Lerroux ha escuchado descubierto y con suma atención a los Obispos de Plasencia y Segovia, los que le han pedido que apoye las justas peticiones del clero.

El jefe de los radicales se ha mostrado partidario de que el sueldo mínimo del clero sea de 2000 pesetas, pero rebajándose honorarios a las personalidades de la Iglesia.

Más de la fórmula

Madrid, 10-24.

Continúa en el Congreso la discusión de la fórmula económica.

Sin discusión

Fueron aprobados sin discusión los artículos segundo, tercero y cuarto.

Alba y La Cierva

El Sr. Alba dice que el asunto de las plantillas no puede resolverse como el aspecto de una crisis de subsistencias.

Acusa al señor La Cierva de favorecer a los empleados militares olvidando, sin embargo, otros sectores y dejando sin dotar al Ejército.

Le contesta el señor Cierva, quien niega lo primero, añadiendo que debido a sus reformas militares fué muy felicitado.

Continuó diciéndole que él no busca plataformas como lo hace el señor Alba.

Más artículos aprobados

A continuación fueron aprobados los artículos quinto y sexto.

Prórroga de la sesión

Asimismo se acordó prorrogar la sesión indefinidamente.

Las acepta

El Gobierno ha aceptado a la minoría tradicionalista las mejoras por ella presentadas.

Del Extranjero

Accidente alpinista

De París dicen que en Chamois 3 alpinistas, que ascendían al Pico Verde, tuvieron la desgracia de caer desde una altura de 400 metros, quedando muertos en el acto.

Movimiento monárquico

Dicen de Budapest que en aquella capital se advierte un importante movimiento monárquico, dándose como probable que ocupe el Trono el archiduque José.

La Biblioteca Reconquista es la predilecta de los católicos. Primer volumen: VIDAS HUMILDES POR LUIS LEON.

LA CONFESIÓN

Sin la confesión el culpable caería en la desesperación.

Todos los hombres y hasta los filósofos, sean cuales sean sus opiniones, han mirado el sacramento de la penitencia como de las más fuertes barreras contra el vicio y como la obra maestra de la sabiduría. A no ser por esa saludable institución, el culpable sucumbiría desesperado. ¿En qué rezo decaería el peso de su corazón? ¿En el de un amigo? ¡Ay! ¿Quién puede contar con la amistad? Los desiertos repercuten siempre para el crimen el eco de aquellas trompetas que el parricida Nerón creía oír en torno del sepulcro de su madre. Cuando la naturaleza y los hombres se niegan a la misericordia, es mucho consuelo hallar un Dios siempre dispuesto a perdonar. Sólo a la religión cristiana correspondía hermanar la inocencia y el arrepentimiento.

Para borrar nuestras faltas a los ojos del hombre son precisos torrentes de sangre; pero ante Dios una sola lágrima basta. Reclama del arrepentimiento la inocencia que perdiste; es el único que la ha hallado y que está pronto a devolverla a quien la haya perdido. Cuando la naturaleza y los hombres son implacables, es muy consolador hallar un Dios pronto a perdonar: sólo la religión cristiana hacen de la "Inocencia" y del "Arrepentimiento" dos hermanos.

Del Genio del Cristianismo por Chateaubriand.

¡Alerta!

Desde hoy están a la venta una nueva marca de cigarrillos "Flor de Morales", en cajillas modernas a veinte céntimos, elaborados con puro Habano; el que se crea inteligente, que pida el cigarrillo "Violeta", de Morales Clavijo.

¿Y que diremos de los "Leoncitos a mí"? ¡Oh! valen quince céntimos, las circunstancias, su clase inmejorable así lo exigen; hacerlo malo y barato, no entra en mis cálculos ni creo convenga a mis favorecedores que saben fumar.

Compto solo en calidad. Impreso Serie 121. Teléfono 471. Sta. Cruz de Tenerife

Ecos de Sociedad

Enferma

Se encuentra en la clínica del doctor Costa, donde ha sido operada con éxito, la joven Maestra de S. Sebastián de la Gomera, Srta. Eladja de la Vega y Correa.

Viajeros

Se encuentran en esta Capital nuestros jóvenes amigos, de S. Sebastián, D. José Ayala León y D. Rosendo Armas Darias.

La política internacional alemana

Unas declaraciones del Conde Bernstorff

El ex embajador alemán en Washington conde de Bernstorff ha expuesto su personal criterio acerca de la futura política de su país con los Estados Unidos.

«El pueblo alemán tiene que tratar de lograr una revisión del Convenio de paz, la cual puede obtenerse únicamente con ayuda de la Liga de los Pueblos y siendo Alemania miembro de la misma. Nuestra futura política exterior tendrá que girar alrededor de la lucha por el perfeccionamiento de la Liga.

Una vez admitidos en ella tendremos igualdad de derechos. Entonces podremos tener esperanzas respecto a un orden mundial que ponga un dique al imperialismo de ciertos países y conduzca a una economía mundial que, rebasando los límites de los diversos Estados, una a los pueblos entre sí. No es necesario decir que tal política, por parte de Alemania, conduciría a esta automáticamente hacia los Estados Unidos.

Allí rige vigorosa la idea de una verdadera y pacífica Liga de los pueblos; allí únicamente se dispone de elementos para reavivar la economía mundial; allí, el defensor principal de la Liga de los Pueblos seguirá gobernando aún durante veinte meses. Dada la naturaleza del presidente Wilson, es de esperar con seguridad que prosiga la lucha por la verdadera Liga de los Pueblos con la mayor energía. De querer establecer relaciones de amistad con América, tendremos que convencer a sus habitantes de que no existe una Alemania militarista y de que la nueva Alemania no piensa ser apóstol de una revolución mundial socialista.

Diffícil será reconstruir la economía alemana sin la ayuda americana; pero no dudo de que tal ayuda la tendremos aplicando una política acertada.

El «Verwaerts» aprueba esta línea de conducta del conde de Bernstorff respecto a América, aconsejando, sin embargo, que no se dé una orientación parcial a la política ni en sentido ultramarino ni en sentido continental. Opina que América tiene mucho valor para Alemania, porque no la rodean muros infranqueables de odio y de instigación, lo mismo Sudamérica que los Estados Unidos. Pero dice al terminar, que para la futura economía de Alemania será también Rusia un factor muy importante.

Contadores de Agua

Se venden a precios económicos y garantizados de funcionamiento por varios años.

Informes: Francisco Rodríguez, Teobaldo Power, 19.

De la carrera judicial

Justicia para la justicia

Acaba de constituirse el Congreso de los Diputados de la Nación y con motivo de los dictámenes emitidos por el Tribunal Supremo respecto a la validez o nulidad de los expedientes electorales, la discusión de estos en la Cámara popular, suscitó, de nuevo, la cuestión tan manoseada de la necesidad de recabar para los organismos de la Administración de justicia toda la independencia necesaria, que los ponga a salvo de toda coacción, por parte de los demás poderes del Estado; porque, de esta vez, se ha creído que el Tribunal Supremo, al informar sobre la legalidad o ilegalidad de los expedientes electorales, obró, hasta cierto punto, bajo la presión del poder ejecutivo, queriéndose convencer de ello a la opinión pública por el hecho de que varios dictámenes de aquel tribunal no recibieron la aprobación del Congreso.

Este hecho no creemos sea suficiente razón para acusar de prevaricación al más alto tribunal de la Nación, porque sería dar más crédito al fallo del Congreso, dominado casi siempre por pasiones de partido, que al juicio sereno e imparcial de un tri-

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

(San Vicente Ferrer 63 y 65)
a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas
(Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias)

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas.

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medios internos y externos.

Se darán clases de repaso

Para informes su Director.

¡No más enfermos!!

Se acabaron las enfermedades. El que quiera tener salud, pase una temporada en las Cañadas y beba el tónico

TRIUMPHATOR

De venta en J. Brage, Ignacio González, Horchatería Valenciana, Café Brithis, y English Bar.

buna, cuya única misión es la realización de la justicia. ¿Es que se demostró la injusticia de que se acusa al Tribunal Supremo? Desaprobar sus dictámenes por una mayoría del Congreso no quiere decir que existe esa injusticia. ¿Quién sabe si la injusticia estuvo por parte del Congreso?

Eso no obstante, la cuestión queda en pie. Es necesario hacer inoperantes los organismos de la Administración de justicia, apartarlos de aquello que pueda supeditarlos a los demás poderes del Estado; pero quizás no sea el mejor medio para ello, restándoles atribuciones, aunque no sean inherentes a su peculiar constitución, se ha comprendido que este organismo puede desempeñarlas con las garantías de acierto e imparcialidad posibles, que no se darán, seguramente, en otros organismos del Estado. Funciones extrañas a la administración de justicia han venido desempeñando en toda la historia estos organismos, por considerarlos salvaguarda de los intereses públicos, y el caso que se discute, sus precedentes tiene en la historia política de Aragón, con la institución del Justicia mayor.

Creemos que la obra de saneamiento que se precisa realizar en la administración de justicia, debe arrancar de otro punto y llevarse por otros cauces. Elevase a los más altos puestos de la magistratura aquellos funcionarios de reconocida competencia, probidad y honradez demostradas en la carrera; pero no se deje su selección al poder ejecutivo. No se ven los funestos resultados que, en este particular, han dado siempre los gobiernos, que no van guiados más que por miras e intereses de partido? Establécese, como medio de ingreso, en la carrera, el menos malo hasta ahora conocido, el de la oposición. Es un absurdo que cuando todos los demás cuerpos del Estado tienen otro medio para ingresar el personal que la oposición, sea la magistratura la única en la que los funcionarios, en gran parte, deben su colocación al favor, subsistiendo todavía, las *exquisitices* de famoso *cuarto turno*, que convierten a la plantilla del ministerio de Gracia y Justicia en asilo de todos los paqueños y señoritos sin colocación en otras carreras, con evidente infracción, actualmente, de la Ley orgánica del Poder judicial, que no faculta para nombrar de R. O. funcionarios, de cierta categoría en las Audiencias, cometiéndose, sin embargo, esta injusticia, sin protesta de nadie.

Justicia en el ingreso, justicia en los ascensos, justicia al asignar los destinos y justicia en las retribuciones en armonía con la alta función que desempeñan, es lo que precisan los tribunales para que puedan mantenerse a la altura del prestigio inherente a la importante misión social que desempeñan.

G. del Priorato

Tenerife, 7 8 919.

VACUNA SUIZA

Se acaba de recibir en la farmacia del Dr. Serra.

Ilustre Colegio de abogados de Santa Cruz de Tenerife

CONVOCATORIA

No habiéndose efectuado la elección de cargos señalada para el 27 de Julio último, por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los señores Colegidos para el Domingo 17 de que cursa, de 12 a 4 en el local en que está instalado el Colegio, «Audiencia provincial» con el fin de proceder a la elección de Decano, Diputado primero, Tesorero y Secretario, celebrándose el acto en la forma que los estatutos previenen.

Santa Cruz de Tenerife 7 de Agosto de 1919.—V.º B.º El Decano accidental, Juan Rumeu.—El Secretario, S. Lara y Asedrate.

NOTICIAS

Se ha extraviado en la plaza de la Constitución una pulsera con cadena de oro, llevando en el broche por la parte exterior las iniciales L. D.

A la persona que la entregue en la calle de Alfonso XIII núm 74 se la gratificará, a más de agradecido.

Fonda Isorana

Calle del Clavel, núm. 17, esquina a Botón de Rosa

Su dueño, Sixto Pérez Hernández, participa al público que en esta fecha queda abierto este nuevo establecimiento, montado con toda clase de adelantos, comidas a todas horas y admitiéndose huéspedes, para lo cual cuenta con amplias y cómodas habitaciones.

Excelente cocina. Servicio esmerado

SE ARRIENDA UNA FINCA DE DOS FANEGADAS, CON RIEGO, propia para platanos y tomates, situada en la costa del Zauzal conocido por la Viñita.—Para informes dirigirse a D. Juan Salazar en la Ortova.

Francisco Hernández Maffette

Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas Aritméticas y dotales para niños.

Asuntos locales

D. higiene

Ferrosamente tenemos que convenir que el clima de esta Capital es envidiable, pues en casa, no obstante el lamentable descuido que en cuanto a asuntos relacionados con la higiene se observan, la salud pública es inmejorable.

Se da el caso, que ya lo quisieran para sí poblaciones de menos habitantes que la nuestra, de que transcurran los días sin que en esta Capital se registre ninguna defunción, lo que basta para probar la verdad de lo que decimos.

No puede ser mayor el abandono en que se encuentran algunos barrios de esta Ciudad, por cuyas calles se deja exclusivamente a cargo de sus vecinos la limpieza pública.

Por tratarse de un asunto bastante de cada y que por la misma razón debe tenerse muy en cuenta llamamos a la atención de las autoridades al objeto de que pongan en él todo su interés.

La playa principal

Ya que de higiene hablamos no queremos cerrar estas líneas sin llamar también la atención de las autoridades con respecto al estado de suciedad en que se encuentra nuestra playa principal, a la que tantas personas acuden durante el día y por la noche a tomar baños.

¿No pudiera obtenerse que en evitación de que allí se vertieran basuras y se hicieran toda clase de desagües, fuera más extremada la vigilancia?

Queremos creer que si y por ello que esperemos que encuentre eco tan razonable petición los que están llamados a atenderla.

Pérdida. Desde el «Tenerife S. C.», calle de San Francisco Javier hasta la Plaza de la Constitución se ha extraviado un imperdible. Se ruega devolverlo en la Comandancia de Marina, donde se gratificará.

Anuncie Vd. en "Gaceta de Tenerife"

Para precios y condiciones, dirigirse a la Administración

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales

Antes de hacer trabajos tipográficos, visitar este
establecimiento.

PRONTITUD Y ECONOMIA

EN ESTA LIBRERIA

**se venden novelas, devocionarios,
material para escuelas, artículos de escritorio,
libros en blanco y todo lo concerniente a este ramo.**

7, San Francisco, 7